
 N i e d e r s c h r i f t 
 

über die 17. Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Bauen und Verkehr  

am 14. August 2018 im Hessensaal des Alten Posthofes 

 

Anwesend: 

 

die Mitglieder des Ausschusses für Umwelt, Bauen und Verkehr: 

 

Stadtverordneter Cenk Aksu 

Stadtverordneter Selim Balcioglu 

Stadtverordneter Mesut Cetin 

Stadtverordneter Dr. Marek Meyer in Vertretung für Massimo Costanzo 

Stadtverordneter Ralf Meik 

Stadtverordnete Gabriele Sellmann in Vertretung für Dimitrios Meretis  

Stadtverordneter Stephan Orban  

Stadtverordnete Hedwig Bender in Vertretung für Winfried Pohl 

Stadtverordneter Georg Reuter 

Stadtverordneter Frank Feierbach in Vertretung für Adrian Torka 

Stadtverordneter Alexander Zeier 
 

 

für die Wählervereinigung WPH: 

 

Stadtverordneter Ralf Depke 

 

vom Stadtverordnetenvorstand: 

 

Stadtverordnetenvorsteher Günter Tannenberger 

stellv. Stadtverordnetenvorsteherin Ursula Worms 

 

 

 

die Fraktionsvorsitzenden: 

 

Stadtverordneter Michael Minnert (CDU) 

Stadtverordneter Willi Torka (FWG) 

Stadtverordneter Winfried Pohl (Die Grünen) 

Stadtverordneter Dietrich Muth (FDP) 
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die Magistratsmitglieder: 

 

Bürgermeister Klaus Schindling 

Erster Stadtrat Karl Heinz Spengler 

Stadtrat Wolfgang Deul 

Stadtrat Heinz-Theodor Kamp 

Stadträtin Silvia Maeder 

Stadtrat Dr. Klaus Michael Schmitt 

Stadtrat Bernd Seel 

Stadträtin Ingrid Unger 

 

vom Ausländerbeirat: 

 

Seckin Tozoglu 

Franka Novak 

 

von der Verwaltung: 

 

Ulrich Löffelholz, Schriftführer 

David Tisold 

Anja Pinkowsky 

Thomas Kettenbach 

Arnold Müller 

Peter Dengel 

Gitta Schaffhauser 

Werner Schaffhauser 

Stefan Käck 

 

 

 

Der stellv. Ausschussvorsitzende Georg Reuter eröffnet um 18:30 Uhr die Sitzung und 

begrüßt die Anwesenden. Er stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung vom 

8. August 2018 und die Beschlussfähigkeit fest. 

 

Er stellt fest, dass die Niederschrift über die 16. Sitzung des Ausschusses  

für Umwelt, Bauen und Verkehr vom 12. Juni 2018 allen Mitgliedern des Ausschusses 

zugegangen ist. Einwendungen werden nicht erhoben, die Niederschrift gilt somit als 

genehmigt. 
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Punkt 1 

Informationen der Verwaltung 

 

a) Der aktuelle Bautensachstandsbericht wird verteilt. 

 

b) Der Bürgermeister informiert zu den vorgesehenen neuen Markierungen in der 

Hofheimer Straße (siehe Anlage) sowie zur Informationsveranstaltung der Syna zu 

einer neuen Stromtrasse im Bereich „Schokoladenviertel“. 

 

 

Punkt 2 

Vorlage des Magistrats 

betreffend Aufstellung des Bebauungsplans N 101 „Phrix“ 

hier: Beschluss über die Abwägung gemäß § 1 (7) BauGB und die erneute 

Beteiligung der Öffentlichkeit gemäß § 3 (2) BauGB und der Behörden gemäß § 4 (2) 

BauGB sowie der Nachbarkommunen gemäß § 2 (2) BauGB 

- DR. Nr. 433 - (UBV) 

 

Herr Kettenbach verweist auf redaktionelle Änderungen im Auslegungsexemplar. 

 

Fragen von Herrn Dr. Meyer zum „Marker 13“ und zur Stellungnahme des Main-Taunus- 

Kreises beantwortet Herr Kettenbach. 

 

Fragen von Herrn Pohl zur Überplanung des Geländes an der Rheinstraße beantwortet der 

Bürgermeister.  

 

Sodann wird die Drucksache einstimmig zur Zustimmung empfohlen. 

 

 

Punkt 3 

Vorlage des Magistrats 

betreffend Aufstellung des Bebauungsplans Nr. N 108 „Untertorstraße“ 

hier: 1. Aufstellungsbeschluss gemäß §2 (1) BauGB 

2. Beschluss über die Öffentlichkeitsbeteiligung gem. § 3 (2) BauGB sowie die 

Beteiligung der Behörden und sonstiger Träger öffentlicher Belange gem. § 4 (2) 

BauGB und der Nachbarkommunen gem. § 2 (2) BauGB 

3. Städtebauliches Konzept zur Kenntnisnahme 

- DR. Nr. 434 - (UBV) 

 

Die Vorlage wird kurz durch den Bürgermeister begründet. Zur Drucksache äußern sich 

dann die Ausschussmitglieder Pohl, Dr. Meyer, Depke und Minnert. 

 

Herr Pohl beantragt im Zuge der Offenlage eine Höhendarstellung zur Untertorstraße zu 

erarbeiten und mit vorzulegen. 

 

Sowohl diese Ergänzung als auch die Vorlage selbst werden dann einstimmig zur 

Zustimmung empfohlen. 
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Punkt 4 

Vorlage des Magistrats  

betreffend Verbesserung der Schutzwirkung des Fluglärmschutzgesetzes 

(FluglärmG) hier:Stellungnahme zum Entwurf eines Berichtes der Bundesregierung 

zur Evaluierung des Fluglärmschutzgesetzes 

- DR. Nr. 443 - (UBV) 

 

Die Drucksache wird durch den Ersten Stadtrat erläutert. Zur grundsätzlichen Arbeit der 

Flughafenkommission äußert sich lobend Herr Pohl. 

 

Die Vorlage wird sodann ohne weitere Aussprache zur Zustimmung empfohlen. 

 

 

Punkt 5 

Antrag der SPD-Fraktion 

betreffend Machbarkeitsstudie Radschnellweg 

- DR. Nr. 448 - (UBV) 

 

Der Antrag wird durch Herrn Dr. Meyer begründet. Der Bürgermeister verweist auf die 

Planungen des Landes hierzu. Dies bekräftigen Herr Torka und Herr Kettenbach. Weiter 

äußern sich Herr Pohl, Herr Minnert und Herr Torka. 

 

Herr Dr. Meyer bittet den Antrag insofern zu ändern, das entsprechende Planungen des 

Landes zu unterstützen sind. Die Verwaltung erklärt, dass dies bereits geschehen ist und 

auch weiter unterstützt wird.  

 

Daraufhin zieht der Antragsteller den Antrag zurück.  

 

 

Punkt 6 

Antrag der SPD-Fraktion 

betreffend Feldweg MTHC Eddersheim 

- DR. Nr. 449 - (UBV) 

 

Der Antrag wird von Herrn Dr. Meyer begründet. Zur Situation äußert sich der 

Bürgermeister und verweist darauf, dass entsprechende Schilder bereits bestellt sind. 

 

Herr Dr. Meyer erklärt den Antrag der SPD für erledigt und zieht diesen zurück. 
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Punkt 7 

Antrag der SPD-Fraktion 

betreffend Sanierung Südring 

- DR. Nr. 450 - (UBV) 

 

Auch diese Drucksache wird durch Herrn Dr. Meyer begründet. Hierzu äußern sich dann 

kurz Herr Muth und der Bürgermeister. 

 

Der Antrag wird dann einstimmig zur Zustimmung empfohlen. 

 

 

Punkt 8 

Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

betreffend Hundehaltung/Kostenfreie Abgabe von Hundekotbeuteln 

- DR. Nr. 452 - (UBV) 

 

Herr Pohl begründet den Antrag seiner Fraktion. 

An der Aussprache hierzu beteiligen sich die Ausschussmitglieder Muth, Minnert, Cetin, 

Pohl, Dr. Meyer und Depke sowie der Bürgermeister. 

 

Der Bürgermeister sichert zu, dass am Stadtpunkt ein zusätzlicher Tütenspender 

angebracht wird. 

 

Daraufhin zieht der Antragsteller den Antrag zurück. 

 

 

Punkt 9 

Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

betreffend Verkehrskonzepte und örtliche Gegebenheiten 

- DR. Nr. 454 - (UBV) 

 

Der Antrag wird durch Herrn Pohl begründet. 

 

Herr Torka begründet die ablehnende Haltung der Mehrheitsfraktionen. Weiter äußern 

sich Herr Balcioglu, Herr Torka, Herr Pohl, Herr Dr. Meyer, Herr Muth, Herr Depke und  

Herr Minnert sowie der Bürgermeister. 

 

Der Antrag wird dann bei Zustimmung von SPD und Grünen und Gegenstimmen von 

CDU, FDP und FWG mehrheitlich zur Ablehnung empfohlen. 
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Punkt 10 

Gemeinsamer Antrag der Fraktionen CDU, FWG und FDP 

betreffend barrierefreier Posthof 

- DR. Nr. 461 - (UBV) 

 

Der gemeinsame Antrag wird durch Herrn Minnert begründet. An der Aussprache 

beteiligen sich Herr Dr. Meyer und Herr Pohl. 

 

Der Antrag wird dann einstimmig zur Zustimmung empfohlen. 

 

 

Punkt 11 

Bericht des Magistrats 

betreffend aktueller Stand des Projektes Stadtmuseum Hattersheim 

- DR. Nr. 425 -  
(auf Wunsch der SPD-Fraktion) 

 

Herr Spengler stellt kurz die neue Stadtarchivarin Anja Pinkowsky vor. 

 

Nachfragen von Herrn Dr. Meyer zum Bauantrag bzw. Baubeginn und zur Gastronomie 

beantworten der Erste Stadtrat und der Bürgermeister. 

 

 

Punkt 12 

Anfrage der SPD-Fraktion 

betreffend Sicherung der Bahngleise 

- DR. Nr. 423 -  

sowie deren Beantwortung durch den Magistrat mit 

- DR. Nr. 429 - 
(auf Wunsch der SPD-Fraktion)  

 

Herr Dr. Meyer kritisiert die aus seiner Sicht unvollständige Beantwortung. 

 

Rückfragen werden durch den Bürgermeister beantwortet. 

 

 

 

Der stellv. Ausschussvorsitzende Georg Reuter schließt um 20:30 Uhr die Sitzung. 

 

 

Hattersheim am Main, 15. August 2018 

 

 

 

Georg Reuter Ulrich Löffelholz 

stellv. Vorsitzender Schriftführer 


